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令 和 ５ 年 度  第４回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和5年7月21日（金）13:30～15:20 

 

２ ところ   大垣市役所4階 情報会議室 

 

３ 出席委員  細江敦教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、沼口諭委員、松岡敦子委員 

 

４ 事務局   平松事務局長、小塩庶務課長、伊藤学校教育課長、 

山田教育総合研究所長、林社会教育スポーツ課長、 

鈴木文化振興課長、髙橋学校給食センター所長、橋本図書館長、 

吉安庶務課主幹、中野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   1人 

 

６ 議 題 

 

議第３２号  大垣市中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱について 

議第３３号  令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について 

議第３４号  令和６年度使用中学校用教科用図書の採択について 

議第３５号  特別支援学級における令和６年度学校教育法附則第９条の規定に 

基づく一般図書の採択について 

 

報告事項  

１ 令和５年度大垣市公民館運営審議会の報告について 

２ 令和５年度大垣市歴史民俗資料館運営委員会の報告について 

３ 国史跡「昼飯大塚古墳」の追加指定について 

４ 寄附採納について 

 

７ その他 

   議第32号から議第35号、報告事項3，4については、13時45分～15時15分に非公開に

て開催した。 
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 開会 13:30 

発言者 発言内容 

細江  教育

長 

それでは、ただいまより、令和5年度第4回定例教育委員会を開催しま

す。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべき案

件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありません

か。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

 

それでははじめに、 

報告事項1「令和5年度大垣市公民館運営審議会の報告について」説明

をお願いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

報告事項1「令和5年度大垣市公民館運営審議会の報告について」 

・令和4年度公民館事業報告について 

・令和5年度公民館事業計画について 

主な発言といたしましては、公民館講座については、学びの場、交流

の場であると実感している。受講している方がもっと周りに楽しさをア

ピールしてほしい。そうすれば受講も増えるのでなないか。 

公民館のあり方・地域づくりについては、コロナ禍で中止になってい

た行事をどうするか、全てもとに戻すのかまた新たに増やしていくのか

考えていく必要がある。まちづくり活動は小学校単位で行われてきた

が、小学校が廃校になることで、まちづくり活動は公民館が主体となる。

公民館がいかに機能していくか重要となる。 

などでございました。 

河合 委員 上石津地区の小中学校は、令和6年度に統廃合されます。学校が少な

くなると地域の方々の避難場所は少なくなると思われます。その場合

に、公民館行事の中で、例えば避難してきた場合を想定した行事などを

試みていただきたいと思います。いざという時に、公民館内のどこに何

があるか等、楽しく学びながらできる、そんな行事をぜひ実施していた

だきたい。学校が閉校となり避難場所となる可能性の高い公民館で、災

害に向けて学ぶことができる行事をお願いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

小学校4校が廃校になりますが、今考えておりますのは、引き続き災

害時において小学校の体育館は使えるように進めております。公民館の

事業として防災講座をとりいれると良いと考えております。 
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発言者 発言内容 

細江  教育

長 

ほかにご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項

に参ります。 

 

報告事項2「令和5年度大垣市歴史民俗資料館運営委員会の報告につい

て」説明をお願いします。 

鈴木  文化

振興課長 

報告事項2「令和5年度大垣市歴史民俗資料館運営委員会の報告につい

て」 

・令和4年度事業実績報告について 

・令和5年度事業計画について 

主な発言といたしましては、ふるさと大垣科、入館者数、講演会、体

験講座などについてでございました。 

事業実績及び事業計画については、別紙資料のとおり説明。 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、非公開の議案に入

ります。 

 

議第32号「大垣市中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱につい

て」説明をお願いします。 

伊藤  学校

教育課長 

議第32号「大垣市中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱につい

て」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第32号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第32号議案は承認されました。 

 

次に、議第33号「令和6年度使用小学校用教科用図書の採択について」説

明をお願いします。 

伊藤  学校

教育課長 

議第33号「令和6年度使用小学校用教科用図書の採択について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第33号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第33号議案は承認されました。 
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発言者 発言内容 

次に、議第34号「令和6年度使用中学校用教科用図書の採択について」

説明をお願いします。 

伊藤  学校

教育課長 

議第34号「令和6年度使用中学校用教科用図書の採択について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第34号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第34号議案は承認されました。 

 

次に、議第35号「特別支援学級における令和6年度学校教育法附則第9

条の規定に基づく一般図書の採択について」説明をお願いします。 

伊藤  学校

教育課長 

議第35号「特別支援学級における令和6年度学校教育法附則第9条の規

定に基づく一般図書の採択について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第35号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第35号議案は承認されました。 

 

それでは、次に非公開の報告事項に入ります。 

報告事項3「国史跡「昼飯大塚古墳」の追加指定について」説明をお願

いします。 

鈴木  文化

振興課長 

報告事項3「国史跡「昼飯大塚古墳」の追加指定について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

 

報告事項4「寄附採納について」説明をお願いします。 

小塩  庶務

課長 

報告事項4「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

このほか、全体を通じて何かございましたら、ご発言をお願いいたし

ます。 

河合 委員 性犯罪が増えています。低年齢化もしております。性教育に関する部

分について、親の仕事なのか、学校の仕事なのかというところもありま
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発言者 発言内容 

すが、ぜひ学校でも題材にあげていただけるようお願いします。 

沼口 委員 今、子宮頸がんワクチンをなるべく打ちましょうと積極的勧奨してお

ります。一つは、がんの一次予防として早めに受けた方が良いという事

です。全世界的に見ても北欧など明らかに子宮頸がんの発症に対して差

が出てきているデータとなっています。もちろん、打たれる方の意思を

尊重しないといけませんが、情報がないために比較的若い20代・30代の

方が子宮頸がんを発症しておりますので、そういう方々を予防していく

事も大事だと思います。打ちなさいとは言えませんが、こういう危険が

あるということを知って、考える機会をもっていただきたいと思います。

もちろん、ご家族・ご自身の選択で結構です。ただ選択する機会がなく

なってしまうのは非常にまずいです。 

できれば、指定されている小学校6年生から高校1年生の間に、また男

性にもＨＰＶワクチンというものがありますので、性教育の一環として

教育をしていただけると良いと思います。 

がん教育に関して、中学生にお話しさせていただいておりますが、が

ん予防、一次予防ということでできる予防方法や、できる方はそういう

ことを考えてくださいとお伝えしております。先生方も、こういう事実

があるということを知っていただけるとありがたいと思います。 

細江  教育

長 

大垣市では、医師会にご協力いただいてがん教育を行っておりますが、

子宮頸がんの予防等の話も織り込んでいくことが必要ですので、カリキ

ュラムの見直し等も進めていきたいと思います。 

細江  教育

長 

ほかよろしいですか。これをもちまして、本日の定例教育委員会を閉

会させていただきます。 

小塩  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和5年8月30日（水）13:30～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 15:20 


